

Alumni-Treffen der ganz besonderen Art

September 2011 - in diesem Monat herrscht Hochkonjunktur für Absolventen, die vor 50 Jahren ihr Diplom an der Bergakademie Freiberg erhielten. Obwohl die verschiedenen Fachrichtungen ihre Treffen alle unabhängig voneinander geplant hatten, fielen die Jubiläumsfeiern von sieben Seminargruppen in diesen Monat.

Ute Carban war zum 50jährigen Diplomjubiläum der Geologen extra aus Brasilien angereist und zeigte sich begeistert vom neu gestalteten Hauptgebäude. Die mittlerweile über 70jährigen Absolventen hatten vom 6.-8.9.2011 ein gut organisiertes Programm zu absolvieren, für das Herr Dr. Eberhard Neumann federführend war. Neben einem Vortrag von Frau Dr. Schellbach, Leiterin der Öffentlichkeitsarbeit, zur "Ressourcen-Universität TU Bergakademie Freiberg", den die Alumni mit Anekdoten aus ihrer Studienzeit bereicherten, stand die feierliche Übergabe der "Goldenen Diplome" in der Aula und der Besuch der terra mineralia auf der Tagesordnung.

Ebenso perfekt hatte Herr Manfred Schütz aus Frankfurt/Oder das Absolvententreffen der Fachrichtung "Gasfach" organisiert. Die Absolventen hatten eine Audienz bei Freibergs Oberbürgermeister, erhielten ihre Ehrendiplome durch Dr. Morgenstern, den Dezernenten Studium, Forschung und Öffentlichkeitsarbeit und zeigten sich beim Vortrag von Frau Dr. Wesolowski vom Lehrstuhl für Gas- und Wärmetechnische Anlagen fachlich immer noch äußerst interessiert.

Für die Absolventen der Metallkunde war die Führung durch das Hauptgebäude mit besonderen Erinnerungen verbunden, befand sich doch hier zu ihrer Zeit noch das von Prof. Lampadius errichtete Metallurgische Labor. Auch die Räume des heutigen Archivs gehörten damals zu dem Studentenlaboratorium. Der Leiter des Archivs, Herr Dr. Kaden, empfing die Alumni in seinem Reich und gewährte sogar einen Blick in die alten Studentenakten. Danach hatte Prof. Oettel für die Absolventen noch eine Führung am heutigen Institut für Werkstoffkunde (ehemals Metallkunde) organisiert. Hier verlieh der Prodekan der Fakultät, Prof. Horst Biermann, den Diplom-Metallogen ihre Urkunden anlässlich des 50jährigen Diplomjubiläums.

Dr. Hartmut Franke war der Organisator des Absolvententreffens der Studienrichtung Tagebautechnik. Die Führung durch das Hauptgebäude hatte Dr. Lorz übernommen. Er unterhielt die Alumni mit Geschichten zum Umbau des Gebäudes. Besichtigungen des Karzers und des Senatssaals boten interessante Einblicke in die Geschichte der Universität. Die feierliche Übergabe der "Goldenen Diplomurkunden" erfolgte durch Dr. Lorz und die Alumni-Koordinatorin, Frau Schulze-Rehagel im Senatssaal. Anschließend wurden gemeinsam mit Prof. Drebenstedt noch die Anlagen des ehemaligen Instituts für Tagebautechnik besichtigt.

Ausführliche Berichte vom Treffen der Aufbereiter, Chemiker und ABF-Absolventen finden Sie ebenfalls auf unserer Homepage.

Wenn auch Sie ein Absolvententreffen planen, egal ob nach 50 Jahren oder schon eher, dann wenden Sie sich an die Alumni-Koordinatorin, Frau Schulze-Rehagel, die Ihnen gern bei der Organisation behilflich ist.

